
第８回吉見町立学校適正規模等検討委員会会議録（要点筆記） 

  

会議の名称 第８回吉見町立学校適正規模等検討委員会 

開 催 日 時 令和４年２月１６日（水）午後６時３０分から午後７時３０分まで 

開 催 場 所 吉見町役場 ３階 中会議室 

出 席 委 員 

久保田秀至委員長、小池幸副委員長、杉田しのぶ委員、樋口肇委員 

静政之委員、村田浩委員、新井和利委員、塩原憲孝委員、内田哲雄委員 

鈴木恭代委員、金澤美智子委員、木田諭史委員、峯田真奈美委員 

田村はるみ委員 

 
欠 席 委 員  

事 務 局 

教育長：大澤幸正、教育総務課長：矢嶋久雄、同課長補佐：西村敦 

教育総務係長：柴宗樹、学校教育係長兼指導主事：木伏佑輔 

同係長兼指導主事：栁澤拓也 

 

協 議 事 項 

 

１．開会 

２．委員長あいさつ 

３．議事 

（１）前回会議録の承認について 

（２）吉見町立学校の適正規模及び適正配置等について（答申）（案）に

ついて 

（３）その他 

４．その他 

５．閉会 

配 付 資 料 

 

（１）第７回吉見町立学校適正規模等検討委員会会議録 

（２）吉見町立学校の適正規模及び適正配置等について（答申）（案） 
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司会(事務局) １．開会                （午後６時３０分） 

 

 

委員長 

 

 

司 会 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

２．委員長あいさつ 

 久保田委員長よりあいさつがされた。 

 

３．議事 

 進行については、本検討委員会設置要綱に基づき、久保田委員長

に議長をお願いいたします。 

 

それでは、しばらくの間、議事を進行させていただきます。委員

皆様のご協力をお願いいたします。 

次第の３番目 

議事の（１）前回会議録の承認について 

事務局より説明をお願いします。 

 

  ≪事務局説明≫ 

議事（１）前回会議録の承認について 

前回（第７回）会議録につきましては、事前に配布をさせていた

だきました。ご承認いただきますようよろしくお願いいたします。 

 

ただいま、前回会議録の承認について、説明がありましたが、この

ことにつきまして、ご質問等はございますか。 

 

 （質疑なし） 

 

ご質問がないようですので、前回会議録の承認については、事務局

の説明のとおりとすることでよろしいでしょうか。 

 

 （はい、と言う声あり） 

 

それでは、前回会議録については、報告のとおり承認されました。 

続きまして、議事の（２）吉見町立学校の適正規模及び適正配置等

について（答申）（案）について、事務局より説明をお願いします。 

 

  ≪事務局説明≫ 

議事（２）吉見町立学校の適正規模及び適正配置等について（答申）

（案）について 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 吉見町立学校の適正規模及び適正配置等について（答申）（案）の

説明 

 前回、第７回吉見町立学校適正規模等検討委員会において、追加・

修正された箇所について、改めて確認していただく。また、事務局

で修正した「開催経過」及び、追加した「委員会設置要綱」につい

て説明。 

 

ただいま、「吉見町立学校の適正規模及び適正配置等について（答

申）（案）」について、事務局より説明がありました。新たに追加・

修正した箇所につきまして、ご意見等がございましたら、挙手にて

発言をお願いいたします。 

 

 （なし） 

 

それでは、「吉見町立学校の適正規模及び適正配置等について（答

申）（案）」につきましては、追加・修正されました事務局案のとお

りといたしたいと存じますが、よろしいでしょうか。 

 

 （異議なし） 

 

 ご異議なしと認めます。それでは、「吉見町立学校の適正規模及び

適正配置等について（答申）（案）」につきましては、修正案のとお

りといたします。 

 続きまして、全体を総括して、ご意見、ご質問がございましたら

挙手にて発言をお願いいたします。 

 

 前回の検討委員会で、「（５）小中連携について」の中の、「小中一

貫教育制度の導入を検討」から、「導入」の文言を削除してほしいと

話をしました。この小中一貫校や学校の統廃合の問題については、

全国的に反対運動が起きている地域も少なからずあり、大阪のある

市では、住民が、小中一貫校の導入について、住民投票で決定して

ほしい旨の署名を集め、議会に直接請求したという事例もあるほ

ど、重いものと思います。 

 これまで、検討委員会の中でも、小中一貫校について、メリット・

デメリット等について資料を出していただき、学校長の委員さんか

らも説明をいただきましたが、自分の感覚では、「導入」と書けるほ

どの議論はされなかったと思っています。改めて言いますが、ここ

は「小中一貫教育制度を検討」としていただきたいと思います。 
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議 長 

 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 ただいまのご意見に対しまして、他の委員さんからご意見等ござ

いますか。 

 

 大阪で住民が反対した理由は何だったのでしょうか。 

 

 小中一貫校に反対という事よりも、決めるのであれば住民投票で

決めてほしいという事で、署名が集められたようです。理由として

は、小中一貫校にするにあたり、デメリット（教職員の不足等）が

解消される担保がなかったことが要因であったのではないかと思

います。 

 

 他にご意見等はございますか。 

 

 私も、前回の検討委員会で小中一貫校の質問をさせてもらったの

で、自分でも調べてきたのですが、文部科学省が、平成 28年 2月に

「小中一貫教育の制度化に伴う導入意向調査」という調査を市町村

に対し実施しています。こうした形で、文部科学省が導入に向けて

進めているのであれば、「導入」の文言を入れることは、むしろ必要

ではないかと思います。 

 

 他にご意見等はございますか。 

 

町内で小学校１校、中学校１校となれば、当然、連携を密にして

進める必要はあると思います。「小中一貫教育制度」となると、様々

な進め方があり、一概にこうすべきというものはないのでしょう

が、私自身とすれば、小中連携が進められるものとして、「小中一貫

教育制度」と「検討する」という言葉があれば十分ではないかと思

います。 

 

 他にご意見等はございますか。 

 それでは、他にご意見等はないようですので、ご意見のありまし

た、「導入」の文言の削除について協議したいと思います。このこと

以外は、答申（案）のとおりとして、よろしいでしょうか。 

 

 （異議なし） 

 

 それでは、委員長、副委員長及び事務局で協議したいと思います
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

ので、暫時休憩といたします。 

 

  ＜休憩＞ 

 

 それでは、会議を再開します。 

 「（５）小中連携について」の下から３行目から、「学びと育ちの

連続性を重視した教育の実践を推進する小中一貫教育制度の導入

を検討すること。」を、「学びと育ちの連続性を重視した教育の実践

を推進する小中一貫教育制度を検討すること。」としたいと思いま

すが、よろしいでしょうか。 

 

 （はい、と言う声あり） 

 

 ありがとうございます。 

 なお、副委員長より訂正箇所の指摘がありましたので、訂正した

いと思います。５ページの「開催経過」の１番上ですが、「学校長」

を「校長」に訂正させていただきます。 

 

それでは、「吉見町立学校の適正規模及び適正配置等について（答

申）（案）」につきましては、本日お示ししました、（案）のとおりと

いたしたいと存じますが、よろしいでしょうか。 

 

 （異議なし） 

 

ご異議なしと認めます。それでは、この内容で、吉見町立学校適

正規模等検討委員会として、答申をいたしたいと存じます。 

表紙の、「（案）」の削除をお願いいたします。 

 

議事（２）の吉見町立学校の適正規模及び適正配置等について（答

申）（案）につきましては、ここで終結させていただきます。 

 

次に、議事（３）その他でございますが、事務局から何かありま

すか。 

 

 今後の教育委員会の予定について説明。 

 

ただいま、事務局の説明が終わりました。このことについて、何

かご質問等はございますか。 
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議 長 

 

 

 

 

 

司 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長・教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 (なし) 

 

よろしいでしょうか。それでは、特にないようですので、議事（３）

その他につきましては、終わらせていただきます。 

慎重審議、ありがとうございました。これで、すべての議事が終

了いたしましたので、議長の職を解かせていただきます。ご協力あ

りがとうございました。 

 

久保田委員長には、議長をおつとめいただき、また委員の皆様に

は慎重審議いただき、ありがとうございました。 

 

 ただ今、答申につきましてご承認をいただきましたので、本日、

吉見町立学校適正規模等検討委員会より、大澤教育長へ答申を提出

していただきたいと思います。 

答申の提出につきましては、検討委員会を代表いたしまして、久

保田委員長にお願いをしたいと存じます。 

 

４．答申書の提出 

 久保田委員長より大澤教育長へ答申が手渡される。 

 

５．教育長あいさつ 

ただいま、吉見町立学校適正規模及び適正配置等についてのご答

申をいただきました。誠にありがとうございました。 

振り返りますと、昨年７月に諮問いたしまして、計８回のご審議

をいただき、その間、慎重審議ならびに吉見町の児童生徒の健全育

成の観点から、多様な意見をいただきましたこと、改めて御礼申し

上げます。この後、事務局からご説明申し上げましたとおり、具現

化に向け、最大限尽力してまいります。また、町当局とも答申を共

有して、新たな計画づくりをしてまいりたいと考えます。計画につ

いては、町民の皆様、保護者及び学校関係者等のご意見を聴取しな

がら、計画（案）を練ってまいりたいと思います。委員会は本日を

もって終了となりますが、久保田委員長を始め、１４名の委員の皆

様には、来年度以降につきましてもご支援を賜りますよう改めてお

願いを申し上げます。答申につきましては、本当にお世話になりま

した。ありがとうございました。 
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委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

司 会 

 

 

事務局 

 

司 会 

 

 

 

副委員長 

６．委員長あいさつ（御礼） 

 ７月２１日に第１回検討委員会がスタートしました。どうなるの

かという不安もありましたが、皆様のご協力をいただき、運営をし

てまいりました。私の心の中にあったのは１点です。私は吉見で生

まれ、吉見で育ちました。その吉見町で、子どもたちのために夢の

ある学校を作っていただけるようお願いを申し上げたいと思いま

す。また、改めまして、皆様方にはこの検討委員会にご参加をいた

だきまして、貴重なご意見、大所高所からのご意見をいただけまし

たことに感謝を申し上げ、御礼の言葉に代えさせていただきます。 

誠にありがとうございました。 

 

ありがとうございました。 

 

７．事務連絡 

 第８回検討委員会会議録の送付等について。 

 

次第の、「閉会」につきましては、小池副委員長にご挨拶を賜りた

いと存じます。よろしくお願い申し上げます。 

 

８．閉会 

 閉会あいさつ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


